



Reporte de Defensa Nacional

7 al 14 de septiembre de 2020

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Resumen

A nivel nacional, el gobierno extendió por noventa días el Estado de Excepción Constitucional, medida que en primera instancia solo iba a ser prolongada por catorce días. La decisión se adoptó por motivos sanitarios y comenzará a aplicarse a partir de este 15 de septiembre, con lo cual el plebiscito del próximo 25 de octubre, se vivirá bajo este régimen.

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

En el plano vecinal, doce pilotos argentinos de la Segunda Escuadrilla Aeronaval de Helicópteros, unidad dependiente de la Armada trasandina, se encuentran en Alemania, efectuando una capacitación en el simulador de vuelo de helicópteros "Sea King". El adiestramiento se está llevando a cabo en la base aeronaval "Nordholz", de la Marina germana.

Nº SUP: 127598

En el ámbito internacional, el General Kenneth McKenzie, Jefe del Comando Militar estadounidense en Medio Oriente, anunció una reducción en la cantidad de tropas desplegadas en Irak, que a contar de este mes pasará de 5.200 a tres mil uniformados.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los medios nacionales "La Tercera" y "El Mostrador"; y por los sitios especializados www.defensenews.com y www.defensa.com.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Gobierno prolongó por noventa días el Estado de Excepción Constitucional

El gobierno extendió por noventa días el Estado de Excepción Constitucional, medida que en primera instancia solo iba a ser prolongada por catorce días.

La decisión se adoptó por motivos sanitarios y comenzará a aplicarse a partir de este 15 de septiembre, con lo cual el plebiscito del próximo 25 de octubre, se vivirá bajo este régimen ("El Mostrador", 2020).

2. Ministro Desbordes y el MOVILH acuerdan medidas en favor de grupos LGBTI, al interior de las Fuerzas Armadas

El Ministro de Defensa Nacional, Mario Desbordes, y el Vocero del Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (MOVILH), Óscar Rementería, acordaron el diseño de un protocolo en favor de los derechos de la población lesbiana, gay, bisexual, transexual e intersexual (LGBTI), al interior de las Fuerzas Armadas.

El titular de Defensa también respaldó la idea de que el Acuerdo de Unión Civil pueda ser reformado, de manera que pueda ser aplicable al régimen previsional de las ramas castrenses, en el caso de parejas de igual o distinto sexo.

Asimismo, las partes concordaron en la necesidad de reactivar el denominado Comité por la Diversidad y la No Discriminación, creado en 2014, que busca canalizar las denuncias por discriminación que surjan al interior de las Fuerzas Armadas ("La Tercera", 2020a).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Argentina

1.1. Pilotos argentinos se capacitan en Alemania, en manejo de helicópteros "Sea King"

Doce pilotos argentinos de la Segunda Escuadrilla Aeronaval de Helicópteros, unidad dependiente de la Armada trasandina, se encuentran en Alemania, efectuando una capacitación en el simulador de vuelo de helicópteros "Sea King".

El adiestramiento se está llevando a cabo en la base aeronaval "Nordholz", de la Marina germana.

Esta formación, que no tiene costo para la Armada argentina, les permitirá a los aviadores trasandinos poder operar de mejor manera en el marco de la próxima Campaña Antártica de Verano, para reabastecer y proporcionar respaldo logístico a las bases antárticas en la zona (Defensa.com, 2020).

III. Noticias del ámbito global

1. EE.UU. reducirá tropas desplegadas en Irak

El General Kenneth McKenzie, Jefe del Comando Militar estadounidense en Medio Oriente, anunció una reducción en la cantidad de tropas desplegadas en Irak, que a contar de este mes pasará de 5.200 a tres mil uniformados.

Con todo, el uniformado aseguró que su país continuará respaldando a las fuerzas de seguridad iraquíes, en su combate a los remanentes del grupo extremista "Estado Islámico" ("La Tercera", 2020b).

2. Grecia busca mejorar sus capacidades de defensa, en medio de tensiones con Turquía

El Primer Ministro de Grecia, Kyriakos Mitsotakis, aseguró que su país adquirirá nuevos sistemas de armas, decisión que se explicaría por las actuales tensiones que mantiene el país helénico con Turquía, por el control de los yacimientos de hidrocarburos existentes en la zona oriental del mar Mediterráneo.

La decisión considera la compra de 18 nuevos cazabombarderos franceses "*Rafale*", cuatro helicópteros y cuatro fragatas, así como nuevo armamento antitanque y misiles teledirigidos ("La Tercera", 2020c).

3. Reino Unido encabezó ejercicio multinacional en las aguas del mar de Barents

Una flota de barcos de guerra y aviones del Reino Unido, Dinamarca, Noruega y EE.UU., completaron un ejercicio naval en el mar de Barents.

Se trató de la primera vez, en más de veinte años, en que la Armada Real británica encabezó una fuerza de tarea multinacional en la región ártica (Defensenews.com, 2020).

Referencias

Defensa.com. (2020, septiembre 13). Pilotos navales argentinos se adiestran en instalaciones de la Marina alemana. Disponible en: <http://bcn.cl/2kqe9>.

Defensenews.com. (2020, septiembre 10). *British warships extend their northern reach for Barents Sea drill*. Disponible en: <http://bcn.cl/2kqg8>.

"El Mostrador". (2020, septiembre 11). Piñera decide extender Estado de Excepción por 90 días: regirá para el plebiscito y el primer aniversario del "18-O". "*El Mostrador*". Disponible en: <http://bcn.cl/2kqe4>.

"La Tercera". (2020, septiembre 9). EE.UU. reducirá antes de octubre a tres mil, los militares desplegados en Irak. "*La Tercera*". Disponible en: <http://bcn.cl/2kqg4>.

"La Tercera". (2020, septiembre 13). Grecia renueva armamento, en medio de tensiones con Turquía. "*La Tercera*". Disponible en: <http://bcn.cl/2kqfh>.

"La Tercera". (2020, septiembre 9). Ministerio de Defensa y MOVILH acuerdan medidas para enfrentar y prevenir discriminación contra uniformados LGBTI. "*La Tercera*". Disponible en: <http://bcn.cl/2kqdz>.